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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
 
PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
Tenue à Gatineau, LE LUNDI 6 JUIN 2016 
Salle des Comités - Maison du citoyen, 25, rue Laurier 

 
PRÉSENCES : Madame Mireille Apollon, présidente et conseillère municipale  
 Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal   
  
 Monsieur Roger Blanchette, membre citoyen 
 Monsieur Jacques Clément, membre citoyen  
 Madame Johanne Couture, membre citoyenne 
 Madame Hélène Larouche, membre citoyenne 
 Madame Maud Laverdière, membre citoyenne  
 Madame Valérie Mandia, membre citoyenne 
 
 Madame Louise Audet, personne-ressource / MCC 
 Madame Julie Martineau, personne-ressource / Culture Outaouais 
 Monsieur Mathieu Boissinot, coordonnateur de projets en design urbain, Urbanisme  
 Madame Diane Lemelin, secrétaire – Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Madame Louise Boudrias, conseillère municipale  
 Madame Laurence Boucher-Meilleur, membre citoyenne  
 Pierre-Edmond Lalonde, membre citoyen 
 Madame Emma Stella Likassa, membre citoyenne  
 Madame Dominique Savard, membre citoyenne  
 Monsieur Alain Roy, membre citoyen 
 Monsieur John Willis, membre citoyen 
 

INVITÉS : Monsieur Jacques Briand, chef de Division - Animation culturelle - SACL 

  Madame Carole Laguë, chef de Division - Bibliothèque et lettres - SACL 

  

 

1. Ouverture de la séance 

 

La rencontre publique débute exceptionnellement à 19 h 25.  

 

La présidente remercie les acteurs et auteurs qui ont participé au mémoire de la Ville de Gatineau pour le 

renouvellement de la Politique culturelle du Québec. La documentation a été transmise au ministère. 

 

Madame Apollon signale sa participation et celle de madame Maud Laverdière au colloque Les Arts et la 

Ville du 1
er
 au 3 juin. Elle partage son appréciation de la conférence d’ouverture Tout à gagner de madame 

Isabelle Hudon, chef de la direction Québec et vice-présidente principale Solutions clients, Financière Sun 

Life Canada : 

 

Tout à gagner 
Et si les entreprises soutenaient davantage les arts et la culture, et que le secteur culturel 

modulait son approche? Et si plus d’alliances stratégiques et créatives émergeaient? Et si on 

voyait les arts et la culture comme des moteurs de développement socio-économique des villes 

et que ces domaines se donnaient les moyens d’adapter leur positionnement pour répondre 

aux enjeux du monde des affaires? Notre société en sortirait gagnante. Aujourd’hui, mais 

surtout demain. Parce que les milieux de la culture et des affaires gagneraient encore 

davantage s’ils pouvaient tisser des liens féconds et s’engager dans une véritable relation. 

 

Les membres sont invités à la présentation au comité plénier de l’Étude sur la situation des ateliers 

d’artistes à Gatineau qui aura lieu à la Salle du conseil le 7 juin à 9 h 30.  
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2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

Il est proposé par madame Valérie Mandia et appuyé par monsieur Roger Blanchette que l’ordre du jour 

soit accepté avec l’ajout suivant au point Varia : 

 

a) Mérite municipal - catégorie citoyen 

 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre publique du 25 avril 2016 

 

Il est proposé par monsieur Roger Blanchette et appuyé par madame Hélène Larouche que le procès-verbal 

de la rencontre publique du 25 avril 2016 soit accepté tel que présenté. 

 

 

3.1 Suivis 

 

 26 octobre 2015 

3.1 - 7. Présentation - Musée régional 

 

Confirmation de l’embauche d’un chargé de projet 

 

3.1 - 8. Présentation - Centenaire du peintre Jean Dallaire 

 

La programmation des festivités entourant le 100
e
 anniversaire de Dallaire a été diffusée lors du 

lancement « Un été chaud » le 25 mai. Un événement majeur se tiendra le 9 juin à la Galerie 

Montcalm. 

 

3.1 - 9. Projet d’optimisation des salles de spectacles à Gatineau 

 

Aucun avancement dans ce dossier. Il est reporté à l’automne 2016. 

 

7 mars 2016 

3.1 - 7. B) Visite de Dany Laferrière 

 

Carole Laguë fournira un bilan de l’événement du 20 mai 2016. 

 

3.1 - 8. B) Entente de développement culturel (EDC) avec le MCC 

 

Une rencontre avec la direction régionale du MCC s’est tenu le 19 mai afin d’établir le calendrier 

de travail avec les gestionnaires du Service des arts, de la culture et des lettres. 

 

 

4. Parole au public 

 

Une citoyenne sur place se présente et manifeste son intérêt pour cette commission. Elle est du domaine du 

développement économique. 

 

 

5. Centre interculturel (Céline Auclair) 

 

Suite aux questionnements des membres lors de la dernière rencontre, Madame Auclair vient faire le bilan 

de l’état d’avancement du projet de Centre interculturel. 

 

L’organisme a retenu les services de monsieur Yves Marchand pour une période de 6 mois afin de faire 

toutes les recherches de subventions disponibles et potentiellement accessibles pour le projet. 

 

Il doit faire l’étude de ± 30 programmes de financement tant au niveau d’infrastructures que pour de la 

programmation.  

 

Il y a également certaines enveloppes disponibles en raison du 150
e
 du Canada, dont un potentiel de 

± 200 000 $ pour de la programmation et un ± 500 000 $ pour de l’infrastructure. Par contre, dans cette 

dernière option, l’échéancier des travaux doit être le 31 décembre 2017.  

 

Le Centre interculturel en collaboration avec la Division de l’animation culturelle du Service des arts, de la 

culture et des lettres sont toujours en l’attente d’une possible entente d’installation temporaire à la Maison 

Wright Scott. 

 

Madame Auclair confirme les activités de l’organisme par une programmation estivale 2016. 

 

Madame Auclair est remerciée pour cette mise à jour de l’état d’avancement du projet. 
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Départ de monsieur Jacques Clément à 19 h 50 

 

 

6. Lettre - Impératif français 

 

Pour faire suite à la correspondance d’Impératif français reçue au bureau de la direction du Service des 

arts, de la culture et des lettres le 12 mai dont les membres ont reçu copie, Carole Laguë, répondante de 

l’organisme précise que le Programme de soutien aux organismes culturels soutien le volet de la 

Francofête et non l’Outaouais en fête. Dans ce dernier volet, l’aide provient du cadre de soutien des fêtes 

et festivals. 

 

Après quelques échanges, il est convenu d’accepter de recevoir l’organisme à la rencontre du 26 septembre 

2016. Leur intervention devra être exclusivement en lien les activités d’Impératif français et devra 

démontrer à quelles fins sera destinée l’aide financière supplémentaire demandée. 

 

 

7. Parole des membres (commentaires et suggestions) 

 

Monsieur Jacques Clément soulève que le mandat de certains membres avait été prolongé en juin 2015 en 

attente des résultats du comité de révision des comités et commissions et que certains autres mandats sont 

également à échéance ce mois-ci. Comme la Commission des arts, de la culture, des lettres et du 

patrimoine est susceptible d’être modifiée en  2018, il est convenu de permettre aux membres qui 

souhaitent poursuivre leur engagement de demeurer actifs à la Commission actuelle. 

 

On souligne l’absence de madame Likassa qui est à l’extérieur du pays depuis la dernière année. Comme 

la présidente n’a reçu aucune nouvelle depuis plusieurs mois, nous procéderons à la destitution de cette 

dernière.  

 

En raison des quelques postes vacants, il est convenu d’ouvrir un siège dans le domaine du développement 

économique par voie de propositions sans passer par le processus d’affichage en raison du court mandat 

d’un an. 

 

 

7. VARIA 

 

 

a) Mérite municipal - catégorie citoyen 

 

Monsieur Cédric Tessier souligne la distinction reçue à Québec le 31 mai dernier par Gilles Provost dans 

la catégorie Citoyen du Mérite municipal dans le cadre de la Semaine de la municipalité. 

 

Le Mérite municipal rend hommage aux personnes qui ont contribué au mieux-être de la collectivité. Il 

souligne l’amélioration des relations entre la municipalité et ses citoyens. 

 

 

8. Prochaine rencontre 

 

La prochaine rencontre aura lieu le 26 septembre 2016, salle des Comités - Maison du citoyen. 

 

 

9. Clôture de la séance publique 

 

Il est proposé par madame Valérie Mandia et appuyé par monsieur Roger Blanchette que la séance publique 

soit levée à 20 h 10. 

 

 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Présidence de la Commission 
 

 
___________________________________   ____________________________________ 
Diane Lemelin       Mireille Apollon 
Secrétaire de direction       Présidente 
Service des arts, de la culture et des lettres 


